
　　　　　　　　　　一般社団法人全国専門学校情報教育協会　教員研修会

Ｑ１.この研修を受講された目的は？

・今後の授業計画に参考にするため

・カリキュラムやシラバスを作成するにあたり、新しい観点を得たいと思ったので

・IDによるシラバス・コマシラバスの見直し方法と魅力ある授業への工夫・改善について

・自分の授業方法を改善したかったため

・インストラクショナルデザインについて知りたかったため

・前回の受講でIDを活用したシラバスの作成方法を教えていただいたので、

　今回の研修会でIDを使った授業の進め方を勉強したく受講しました。

・自分の授業を見直すことでよりよい授業にしたいと思いました。

　教育についての専門的な学問などを大学で受けたこともなく、20年間自己流でやってきたので、

　正しい授業の作り方について学びたいと思いました。

・当校でIDを推進しているため

・途中で興味がなくなる、休学する学生を減らしたい

・今後のカリキュラム制作の参考

・学科カリキュラムや授業の見直し（向上）を図るため、IDを学び学習効果を上げていきたい

・教師として新人のため、教授法、シラバス作成方法などを学ぶため受講しました。

・インストラクショナルデザイン(ID)の教授法に興味があり、今後導入をしていき教育環境の向上を目指していきたいため

・教授法の知識を増して授業に幅を持たせたいと思いました。

Ｑ２.上記目的はどの程度達成されましたか？

項目 回答数 ％
１）十分達成した 8 66.7%
２）ほぼ達成した 4 33.3%
３）あまり達成されなかった 0 0.0%
４）全く達成されなかった 0 0.0%

合計 12 100.0%

＜コメント＞
・実際に授業に取り入れます

Ｑ３. インストラクショナルデザイン（ＩＤ）の考えに基づいた授業設計とシラバス作成を理解することが

　できましたか？

項目 回答数 ％
１）十分に理解できた 7 58.3%
２）だいたいわかった 5 41.7%
３）あまりよくわからなかった 0 0.0%
４）全くわからなかった 0 0.0%

合計 12 100.0%

＜コメント＞
・今回は分かりやすく実技の授業で考えましたが、
　学科の授業に置き換えて設計できるようになりたいと思います。

アンケート集計
＜平成２７年８月２５日～２６日　於：国際理容美容専門学校＞

『教授法とインストラクショナルデザイン』（実践編）研修会
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Ｑ４.今回の研修について良かった点や悪かった点など感想をお聞かせください。

・シラバス作成ができるヒントとなった。

・研修自体がメリルの原理にあてはめられており、自分の現実の問題と向きあうことができた。

　責任のある授業がこれからできると思う。

・学生目線で授業・シラバス等に改善・工夫をするきっかけとなりました。毎回の授業の中で学生の理解度確認や

　グループワークを取り入れてみます。

・ディスカッションが多く、参加型の研修会でとてもよかった。

・前回より授業の組み立て方を詳しく知ることができました。

・IDについて理解できたので、今後の授業に取り入れることで今までの授業を改善し、自信をもって授業が

　できるような気がします。やってみて駄目なら、また振り返ってやり直してみることをしようと思います。

　他の学校の先生方との意見交換もできて刺激になりました。

・自分に言い訳ができなくなったこと

・点で理解していたことが線になったこと

・講師の方の話し方自体がインストラクションの手本となりとても参考になりました。

・実践が多いことで普段なかなか行えないさまざまな計画を少しなりとも考えることができてよかったです。

　まずは1回目の授業から取り組んでいきたいと思います。

・色々な技法を自分で体験できた点がよかった

・とても参考になりました。できることからIDを授業に入れていきたいです。

　そのことが学生にとって良い教育環境を作っていくと思います。

・分析が難しかったです。多段化と抽象化がうまく言葉にならず、頭がかたいと反省しました。

Ｑ５.今後の研修会で取り上げてほしいテーマなどをお聞かせください。

・生きる力

・ガニエで作った計画書を模擬授業編でお願いします。

・今回模擬授業がなかったので残念でした。各校の様々な分野の先生方の授業を拝見してみたかったです。

・社会人基礎力の育て方

・カウンセリング技術について

・デジタルツールとあわせた分析方法の実習を進めてみたい

・課されないとなかなかやらないと思うので「ロードマップ」や「分析」を徹底的に行う機会があるとありがたいです。

・分析の部分（クラスタ、階層、手順）の作成、具体例がたくさんあるなどの中で作成してみたい。

Ｑ６．その他のご意見、ご希望をお書きください。

・今回の研修予定では「ID実践編」でありましたが、基本から分かりやすく説明して下さりありがとうございました。

・2回目の方には申し訳ないのですが、初学者のために内容を落としこんでいただいて非常に助かりました。

　テキストからは読み取れないこともたくさん教えて頂きました。

・自分の授業（教科）を見つめなおし、改善する良い機会となりました。

　後期の授業はもちろん公開講座やオープンキャンパスなどでもIDを取り入れていきたいと思います。

・次回は9：30始めでも大丈夫だと思います。

・講師の方の分かりやすく人を引き込む授業を受けることができてよかったと思います。

・講師の方の授業の進め方そのものを見るだけでも勉強になりました。ありがとうございました。

・大変素晴らしい研修でした。ありがとうございました。

・ありがとうございました。

・講師の方が、まずは受講生の意見を尊重したうえで足りないところをアドバイスしてくださるので

　嫌な（寂しい・情けない）思いをせず2日間受講することができました。ありがとうございました。

・自分の授業を振り返る良い学びができました。初参加で模擬授業をするのかと身構えていましたが、

　まとめて教えていただいて得した気持ちです。実践編として受講された方には申し訳ないと思いました。

以上
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